

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Le Mois de la Mission universelle a débuté pour les catholiques de Suisse

Fribourg, le 10 octobre 2018 – Le Mois de la Mission universelle a été ouvert samedi 6 octobre à l'église Saint-Pierre de Fribourg en présence de Mgr Morerod, président de la Conférence des évêques suisses, et du théologien François-Xavier Amherdt. Sous le thème « Prenons le large, partageons l'espérance », la campagne menée par l'œuvre d'entraide Missio invite les catholiques de Suisse, durant tout le mois d'octobre, à être en communion avec l'Église universelle.

Quelque 200 personnes ont assisté à la messe d'ouverture du Mois de la Mission universelle samedi 6 octobre en début de soirée à l'église Saint-Pierre à Fribourg. Mgr Morerod, qui a célébré la messe, a rappelé que chaque Église locale est enrichie par les échanges. « Heureusement que des personnes venues d'ailleurs ont pris leur foi avec elles et la transmettent », a précisé Mgr Morerod, illustrant la venue de missionnaires dans nos contrées. Avant la messe, une conférence sur la « Mission : impulsions selon François » donnée par l'abbé François-Xavier Amherdt, professeur à l'université de Fribourg, a réuni une vingtaine de participants. L'abbé a relevé « un retour en grâce du mot mission » depuis l'avènement du pape François.

En communion avec l'Église d'Amazonie péruvienne

Missio propose du matériel d'animation à toutes les paroisses de Suisse pour la campagne du Mois de la Mission universelle, qui culminera le 21 octobre 2018 avec la célébration du Dimanche de la Mission universelle. « La mission et l'Église universelle restent des concepts abstraits s'ils ne sont pas enrichis par des exemples », explique le diacre Martin Brunner-Artho, directeur de Missio. Sous le thème « Prenons le large, partageons l'espérance », le Mois de la Mission universelle permet cette année aux catholiques de Suisse d'entrer tout particulièrement en communion par la prière et par le partage avec les catholiques d'Amazonie péruvienne. « Dans cette région isolée, loin des centres, prêtres, religieux et laïcs, hommes et femmes ont pris le large pour partager leur vie avec la population locale », ajoute Martin Brunner-Artho.

Un Mois missionnaire extraordinaire en 2019

La campagne du Mois de la Mission universelle va avoir un visage différent en 2019. Pour octobre 2019, le pape François a proclamé pour toute l'Église un Mois missionnaire extraordinaire qui marquera le centième anniversaire de la Lettre apostolique *Maximum Illud*. Le pape souhaite « [...] réveiller la conscience de la missio ad gentes et [...] reprendre avec un nouvel élan la transformation missionnaire de la vie et de la pastorale ». Le Mois missionnaire extraordinaire sera aussi l'occasion d'aborder la mission de chacun en partant du baptême. Ce mois est ainsi placé sous le thème « Baptisés et envoyés. L'Église du Christ en mission dans le monde ». La Conférence des évêques suisses (CES) et Missio ont réuni un groupe de travail pour coordonner ce Mois missionnaire extraordinaire.

Contact :

Missio
Route de la Vignettaz 48
1700 Fribourg
026 425 55 70
www.missio.ch

Contact avec les médias :

Hortense Gianini
Chargée de communication
hortense.gianini@missio.ch
026 425 55 79

Documents joints :

- Brève présentation du Mois de la Mission universelle 2018 (pdf)
- Brève présentation du Mois missionnaire extraordinaire 2019 (pdf)
- Images et affiche du Mois de la Mission universelle (zip)

Liens :

www.missio.ch/fr/Eglise-universelle/mois-de-la-mission

Témoignages d'Amazonie : www.missio.ch/fr/eglise-universelle/mois-de-la-mission/leglise-hote

Informations complémentaires :**La plus grande œuvre de solidarité de l'Église catholique**

Le Dimanche de la Mission universelle, qui aura lieu le 21 octobre 2018, permet à toutes les Églises locales de participer, dans la mesure de leurs moyens, à la plus grande œuvre de solidarité de l'Église catholique. Un fonds de solidarité est alimenté par les collectes récoltées dans les paroisses du monde entier, y compris les paroisses les plus pauvres. Ce fonds est ensuite distribué auprès des diocèses qui n'ont pas encore atteint leur indépendance financière afin de financer des projets pastoraux, sociaux et la construction ou la rénovation de bâtiments.

En 2017, plus de 95 millions de dollars ont été récoltés au niveau mondial. Une progression importante des contributions a été constatée en Asie et en Afrique. En Suisse, les paroisses ont récolté 499'000 francs en 2017. Chaque année, la Conférence des évêques suisses (CES) appelle les paroisses à soutenir la collecte de la messe du Dimanche de la Mission universelle.

Missio

La fondation Missio est la branche suisse des Œuvres pontificales missionnaires, actives dans plus de 120 pays. Missio vise à un « Échange et partage entre Églises » au moyen de campagnes et de récolte de fonds.

Missio compte trois branches :

- Missio-Église universelle soutient des diocèses défavorisés dans le monde entier et informe le public suisse sur les conditions de vie dans ces diocèses. Missio-Église universelle récolte chaque année la collecte servant à alimenter le fonds de solidarité de l'Église universelle ;
- Missio-Enfance soutient des projets en faveur du développement des enfants et des jeunes et sensibilise les jeunes suisses sur les conditions de vie de jeunes d'autres pays ;
- Missio-Formation soutient la formation de prêtres, de religieux et de catéchistes dans le monde entier.

Les partenaires de Missio sont les Églises en Afrique, en Amérique latine, en Asie et en Océanie.